

# La pelota

## EN EL MODERNO

También ayer tarde se celebraron en el Moderno los partidos que estaban anunciados.

Primeramente jugaron Jurico y Vega, colorados, contra Mina y Larrañaga, azules. De salida, y aún después, el dinero se dió por los colorados; pero a mitad de la primera decena se adelantaron los azules y con ellos se fué la «cátedra».

Luego el interés del encuentro decayó bastante, y el partido resultó muy vulgar. Mina y Larrañaga, jugando admirablemente y sin dejarse alcanzar, ganaron el partido con relativa facilidad.

Jurico y Vega, que actuaron medianamente, quedaron en 38 tantos para los 50.

En segundo lugar jugaron Salaverria II y Lesaca, rojos, contra Ostolaza y Ugarte, azules.

Este encuentro resultó análogo al anterior, pues careció de interés y no tuvo la menor competencia.

Desde el primer momento se impusieron Ostolaza y Ugarte, quienes ganaron el partido, dejando a Salaverria y Lesaca en 31 tantos para los 50.

# Gran Kursaal

**EXITO DE MEREDITAS SEROS.**—Ayer, en las dos diarias sesiones que se celebran en el teatro del gran centro de recreo, Mercedes Serós, la exquisita artista de la canción española, obtuvo otros tantos y clamorosos éxitos ante el público inteligente y numeroso que ocupaba en su totalidad las localidades del teatro.

Mercedes Serós—ya lo hemos dicho—es una artista inteligente, que matiza de modo perfecto, con su arte y con su voz agradable, los cuplés que interpreta.

En el género de la canción, es Mercedes Serós algo nuevo y legítimamente original, que atrae y place por eso mismo.

Los aplausos del público sonaron por ella unánimemente con afecto y simpatía.

**LA TROUPE DE LA SEDOWA.**—También la troupe de danzas de arte que dirige la admirable artista Julie Sedowa alcanzó ayer otros tantos éxitos en las dos diarias funciones celebradas en el teatro.

Para los artistas de la Sedowa sonaron también aplausos de admiración y afecto.

**EXITO DE JENNY NIKITINA.**—La ballarina de danzas de fantasía Jenny Nikitina se ha conquistado en su breve actuación todas las simpatías del público del Kursaal, porque en su género es toda una artista, y así diariamente se la aplaude con el mayor calor.

### EL TE DANZANT

Se celebró ayer en los amplios salones del restaurant, acudiendo, como siempre, distinguidas personas de nuestra buena sociedad.

### EL DEBUT DE LOS DE LARA

Como hemos anunciado ya, el martes, 5 de agosto, se inaugurará la temporada teatral por la notabilísima Compañía de Comedias del Teatro Lara, de Madrid, bajo la dirección del gran actor Ricardo Simó Raso.

La obra elegida para la presentación de la Compañía es la graciosa comedia en tres actos original de don Antonio Fernández Lepina "Mi compañero el ladrón", estrenada con gran éxito por esta misma Compañía.

Las representaciones darán principio a las seis de la tarde y diez y media de la noche, poniéndose por la noche la misma obra que por la tarde.

El abono, abierto para trece representaciones, se cerrará el día 4 de agosto, al mediodía, previéndose a los señores abonados que si para dicho día no han sido recogidos sus abonos, serán puestos a la venta y no tendrán derecho a reclamación alguna.

Hoy, jueves, a las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar el IX Concierto Artístico de la temporada, a cargo del eminente pianista Antonio Lucas Moreno, con sujeción al siguiente programa:

Primera parte.—Chopin: 1. Scherzo en sí bemol m.; Vals: Barcelona; Nocturno; Polonesa en fa sostenido m.

Segunda parte.—Turina: Orgía; Albéniz: Jerez, Málaga, Navarra; Falla: Farruca; Liszt: Danza de Gnomos, Piano Pleyel.

## Piso primero

en sitio muy céntrico, se alquila, propio para poca familia u oficina. Informarán en esta Administración.

## Casa Aguirre

Robes Manteaux -- Elcano, 7  
Tiene siempre los últimos modelos de París.

# - De Sociedad -

### Santoral

Julio 31. Jueves.—San Ignacio de Loyola, Patrón de Guipúzcoa y compatroño de este obispado, fundador de la Compañía de Jesús. El sol sale á las 6 y se pone á las 8'34. Hoy luna nueva en Leo, á las 20 h. 42 m.

### Viajes

En viaje de novios se encuentran en nuestra ciudad los señores de Ureta (don Ignacio).

—Para pasar el verano en la preciosa playa de Zumaya, ayer salieron la distinguida señora viuda de Jordán de Urries con sus hijos María Luisa, Juan y Pepe.

—Nuestro particular amigo don Leopoldo Conde marchó á Bilbao.

—Se encuentran veraneando en Deva los aristocráticos señores de Aresti (don José María).

—Llegó de Pamplona nuestro distinguido amigo don Javier Ureta.

—El alto empleado de Aduanas, nuestro apreciable amigo don Julio Aguinaga, ha sido trasladado de la Aduana de Bilbao á la de Pasajes.

—Han regresado de Vichy nuestro respetable amigo don Restituto de Azqueta y su distinguida señora (nacida María Urigüen).

—Han venido á pasar unos días entre nosotros, el propietario francés M. Jules Imbaud, y su distinguida esposa.

—Después de haber pasado unos días en esta ciudad regresó á Barcelona don Ricardo Coromina, acompañado de su esposa é hijos.

—También regresó á la ciudad conda la distinguida señora doña María de la Concepción Martínez.

—Vino de la invicta villa bilbaina, y permanecerá entre nosotros una breve temporada, el acaudalado propietario don Angel María Bidebarrieta, su bella esposa y encantadora hija.

—Ha venido de la villa y corte el culto médico don Pedro Blanco, acompañado de su familia.

—Vino también de la capital de España, el propietario don Enrique Salazar y su distinguida familia.

—Pasará unos días entre nosotros con su familia, el industrial madrileño don Rafael Rico Albert.

—Para pasar unos días al lado de su familia, vino de Málaga, en donde reside, el acaudalado industrial y propietario don Mauricio Santamaría Acha.

Regresó de su viaje á diversas poblaciones del Norte de España, nuestro estimado amigo don Juan Fernández Villar.

—Llegó procedente de la capital alavesa, el arquitecto don Julián Villamora y distinguida esposa.

—Pasa unos días entre nosotros, con su bella esposa, don Celestino Ruiz.

—Regresó á Bilbao don Julio Matías Ezpeleta.

—También ha marchado á la invicta villa el propietario don Enrique Barroeta y su esposa.

—Como en años anteriores ha venido ya á San Sebastián y veraneará entre nosotros, el marqués de Amurrio.

—Asimismo pasará en nuestra playa la temporada veraniega, el marqués del Valle.

—Llegó procedente de la capital de Navarra, el culto abogado don Juan Antonio Andueza, acompañado de su bella y distinguida esposa.

—Llegó también á esta ciudad el marqués de Peñarol, que permanecerá entre nosotros el resto de la temporada veraniega.

—Han venido asimismo á pasar la temporada estival, el conde del Valle y la duquesa de Mandas.

Se encuentra igualmente en Donostia el marqués de Albacerrada.

—Se encuentra en San Sebastián, pasando la temporada veraniega, el marqués de la Bandera, así como también el duque de Luna.

—Igualmente han venido á nuestra ciudad en donde permanecerán el resto de la temporada estival, nuestro estimado amigo el teniente de alcalde del Ayuntamiento de León, don Julio del Campo, acompañado de su distinguida esposa doña Antolina Fe.

### Restaurant del Hotel Central

La cocina y pastelería más acreditada del País Vasco.

Grandes conciertos por la notable orquesta del restaurant, de 4 á 3 de la tarde y de 9 á 11 de la noche.

American-bar, pastelería fina, bombonería Elgorriaga, thés y chocolatería.

### Mezcilla

Asociación de Antiguas Alumnas de la Normal de Maestras de Guipúzcoa.—En la capilla de los RR. PP. Capuchinos (Oquendo 22), se celebrará hoy 31, á las once y media de la mañana, una misa en honor de San Ignacio de Loyola, Patrono de esta Asociación.

Se suplica á las señoritas asociadas la puntual asistencia.

### Letras de luto

En la mañana de ayer falleció el señor don Rufo Fernández y Merino, y esta tarde, á las cuatro, se verificará la conducción de su cadáver á Pollo.

El funeral tendrá lugar el sábado, á las nueve, en el Buen Pastor.

Acompañamos en su dolor á su esposa doña Josefa Lázaro y López, hija y demás familia.

# De sol a sol

## AL VUELO

El tiempo otoñal que estamos disfrutando, perdura con aplauso de todo el mundo, puesto que gozamos de una temperatura verdaderamente ideal, como no puede soñarse siquiera, y que para sí quisieran las más famosas estaciones veraniegas, propias y extrañas.

En la playa se dan cita millares de personas de toda clase y condición, tanto a la hora del baño, que se llena por completo la inmensa planicie arenosa, como por las tardes, que también se halla concurridísima la hermosa playa donostiarra.

Alguna que otra noticia hemos podido recoger ayer en los Centros oficiales, como puede verse en el correspondiente apartado, pero no de gran interés general.

Por lo visto, se va a implantar el servicio de taxis, mejora que seguramente ha de dar buenos resultados.

Por la tarde llegó á San Sebastián el general de los Jesuitas, que fué recibido por las autoridades y el público, que se agolpaba en la calle de Garibay.

Los teatros siguen contando por llenos las representaciones; y Loreto y Chicote, que son los amos, haciendo el agosto y el julio, pues cada día tienen más admiradores.

La animación en la ciudad es extraordinaria, y si hemos de juzgar por lo difícil que es encontrar sitio en los cafés y en los cines, y en todas partes, bien puede calcularse que el número de forasteros excede con mucho al que por este tiempo había el año pasado, con ser tan grande como fué el número de visitantes que albergó nuestra hermosa ciudad.

Hubo, ¿y cómo no?, el choque diario de la "biel", que produjo una luxación en una muñeca al joven que la dirigía.

Y nada más de importancia, ni sin ella, que sepamos.

ASORDEP.

### En la calle Urbeta

## El Café Moderno

Amablemente invitados por don Rafael de Urrengoechea asistimos anoche, en la calle Urbeta, 59, a una velada íntima en el Café Moderno, que se inauguró hoy.

El señor Urrengoechea hizo los honores a todos los invitados, que eran muy numerosos y entre los cuales vimos algunas donostiarros de las que honran al país.

La velada resultó muy simpática. El nuevo café es muy agradable y está instalado con lujo y con todas las comodidades modernas. Por algo se llama Café Moderno.

Tiene, además, un ambiente muy acogedor y está artísticamente decorado.

### Ateneo Guipuzcoano

## La Exposición Cadenas

Mañana, á las seis de la tarde, se celebrará la inauguración de la exposición de pintura del joven pintor castellano Cadenas, que seguramente se verá visitadísima, tanto por el mérito de las obras expuestas, como por las relaciones del artista.

A la inauguración sólo se podrá asistir con invitación personal ó mediante la presentación de la tarjeta de socio.

En días sucesivos la entrada será pública.

**TEATRO VICTORIA EUGENIA**

— TELEFONO 45-55 —

<p>Gran compañía cómica-dramática</p> <p>A las siete menos cuarto tarde</p> <p>La comedia en tres actos y un prólogo, de Marín Alcalde</p> <p style="text-align: center;"><b>LA HONRA DE CADA DIA</b></p>	<p>del Teatro Rey Alfonso, de Madrid</p> <p>A las diez y media de la noche</p> <p>La comedia en tres actos, adaptación de Oliva y H. Bermúdez.</p> <p style="text-align: center;"><b>JUEGO DE DAMAS</b></p>
---	---

## MUNUZURI S. A.

Apartado 49. -- BILBAO

Fábrica de

### Barnices, Secantes, Esmaltes, Pinturas y Pastas

en calidades inmejorables y de toda garantía

Depósito en San Sebastián: CALLE FUENTERRABA, 37

DEBILIDAD, NEURÁSTENIA  
CONSUNCIÓN, CLOROSIS  
CONVALESCENCIA

# ANEMIA

VINO y JARABE

## Deschiens

a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior á la carne cruda, á los ferruginos, etc. -- Da salud y fuerza. -- PARIS.

## MAJESTIC PALACE

The Dance desde las 5 1/2 de la tarde

MAGNIFICO PARQUET

Orquesta ARANGO

Jazz band CLOTES

REMEMBRADA COCINA

ALMUERZO 9 ptas.	COMIDA 10 ptas.
---------------------	--------------------

### Doctor Ortega

Especialista corazón y pulmones  
Consulta de 11 á 12 y de 3 y media á 5.  
Calle GUETARIA, 14 -- Teléfono, 8-77

### Saldos de Paris-Hendaya

TOILE DE SOIE desde 4'50 || FRANCOS ||  
RETALES—PELETERIA—SOMBREROS